

INFORMACION RAPIDA MUNDIAL

Nuestros servicios telefónicos y telegráficos

EN LA PRESIDENCIA

(Por teléfono)

Madrid, 28-9 n.

Romanones y los periodistas.-Lo que piden los radicales.-El famoso decreto.

Esta mañana, a la hora de costumbre, recibió el jefe del Gobierno a los periodistas, en su domicilio oficial de la Presidencia del Consejo.

La entrevista fué de regular duración.

Comenzó diciendo don Alvaro que hoy había despachado con don Alfonso.

Agregó el conde de Romanones que don Alfonso había firmado varios decretos, entre los que se halla uno relativo a la concesión de la cruz de Alfonso XII al ministro de Instrucción Pública de Francia, Mr. Steeg, y otras concesiones a las personalidades francesas que han acudido a la inauguración del Instituto francés.

Había el presidente de otros asuntos de especial interés, y dijo que la nota del día la constituyía la visita que le habían hecho los señores Simarro, Fuente y Oviedo, los cuales le han dicho que rogaran al jefe del partido liberal enviar a un representante al mitin que el domingo celebrarán los radicales pidiendo la libertad de conciencia.

Los mencionados señores manifestaron que el mitin del domingo es la mejor contestación que puede darse a las derechas con motivo de sus protestas en lo de la enseñanza neutra.

Yo—dijo el conde—no accedi a la pretensión de los señores Simarro, Fuente y Oviedo, por juzgarlo improcedente, toda vez que las derechas habían suspendido su proyectado mitin.

Por otra parte—añadió—el complacer a los radicales en esta petición hubiera sido dar lugar a que las derechas hicieran lo propio.

El presidente continuó hablando de la visita que le habían hecho los radicales y dijo:

—Yo aguardo a que se publique en la *Gaceta* del correspondiente decreto referente al proyecto de libertad de conciencia, proyecto que está inspirado en las doctrinas de Sagasta, y que aspira únicamente a marchar de acuerdo con las corrientes europeas; advirtiéndoles que en este proyecto no hay radicalismos de ningún género, atendiendo solo a la tolerancia y a la libertad de conciencia, pero nuncia a imposiciones de nadie.No ignoro—agregó el conde—que el espíritu del pueblo español es católico, y esta circunstancia no la olvidaré nunca. Cuando aparezca en *La Gaceta* ese proyecto de ley, seré atacado no sólo por las derechas, sino también por las izquierdas, ataques que demuestran que estoy colocado en el justo término medio.

Nunca voy más allá de lo que me propongo—añadió—y por eso nadie me obligará a dar un paso más ni en este ni en otros asuntos.

Se ocupó el jefe del Gobierno de la censura ejercida ayer con motivo del percance ocurrido a don Alfonso.

Dijo que había conferenciado con el ministro de la Gobernación, al cual le había indicado la conveniencia de no ocultar las noticias, porque no dejando que circulen, se contribuye a las exageraciones.

Puso fin a su conversación el conde de Romanones diciendo que había recibido la visita de significadas personalidades, para hablarle de la próxima etapa parlamentaria.

El Consejo de Instrucción

La enseñanza del Catecismo

(Por teléfono)

Madrid, 29-1,15 m.

Se ha reunido nuevamente la primera sección del Consejo de Instrucción Pública para seguir la discusión de la consulta del gobierno sobre la enseñanza del Catecismo.

Presidió Labra, y acudieron Sanz Escartín, Bejarano, Retortillo, Gómez Vaquero, Vicente Requejo, Groizard, Ruiz Jiménez y la señora Rojo.

Se suscitó una discusión acalorada sobre todo entre Sanz Escartín y Vicente, pero al fin como ya se sabe como están constituidas esta clase de juntas y que votos son triunfos, predominó la idea de Vicente pasando a ser dictamen lo propuesto por él.

Firman la proposición de Vicente además de este, Groizard, Requejo, Ruiz Jiménez y la señora Rojo.

Esta proposición ya la conocéis porque os la transmití oportunamente.

Se presentarán además cuatro votos particulares.

Uno de Sanz Escartín sosteniendo que el gobierno no puede modificar la instrucción tal y como aparece en la Constitución, mientras las cortes no lo hagan.

Otro de Labra pidiendo que los maestros que no sean católicos no estén obligados a la enseñanza católica en sus escuelas, dejándola a cargo de otro maestro o del párroco.

Otro de Gómez Vaquero, haciendo constar que no están justificadas las protestas que ha recibido el Gobierno como dice, para llegar al cambio de educación que pretende.

Y el cuarto de la señora Rojo, quien dice que en el caso de que se apruebe lo que propone Vicente, se cuiden de realizar la educación moral en sus domicilios, aquellos padres que no sean católicos.

El lunes se reunirá el pleno del Consejo.

Información general

(Por teléfono)

Madrid, 29-1,15 m.

Un atropello
El automóvil del marqués de Aguilar de Campos arrolló en plena Puerta del Sol al teniente coronel de administración militar don Luis Martín, causándole heridas que fueron calificadas de pronóstico reservado.

El chauffeur fué detenido.

Sánchez Guerra y Besada
El *Heraldo de Madrid* dice que Sánchez Guerra ha declarado que son falsas las palabras que se le han atribuido respecto a que él había dicho que si Maury no volvía a la vida política dejaría de ser conservador.

También habla de González Besada, y dice que éste ha manifestado que actualmente no se ocupa de política, añadiendo que sus asuntos como abogado lo asyoren todo el tiempo, hasta el punto que hace más de un mes que no ve a Maury ni a Dato.

UNA FIESTA

En honor del P. Alberá

(Por teléfono)

Madrid, 29-1,15 m.
Se ha celebrado una importante fiesta en honor del Padre Alberá, general de los Salesianos.

Por la mañana se celebró misa de comunión, acudiendo 250 niños a tomar el Pan de los Angeles.

Todos ellos reciben educación en el Colegio de los Salesianos.

Por la tarde tuvo lugar la velada literario-musical, que fué presidida por el Padre Alberá, quien tenía a sus lados a los Obispos de Madrid, Sión, y Guajira.

El sacerdote salesiano señor Manfredini pronunció un discurso de salutación.

López Vivíng leyó unas briosas cuartillas del señor Feliú, quien no pudo asistir por hallarse enfermo.

En dichas cuartillas se hace alusión a los propósitos del Gobierno sobre la enseñanza del Catecismo.

El exalumno Francisco Ardisano dirigió un saludo al Padre Alberá, y Requejo cerró los discursos.

La fiesta resultó brillantísima.

Doctor Tamés Arsuaga

MEDICO DEL HOSPITAL CIVIL
Especialista en enfermedades secretas
Consulta de 11 a 1 y de 24
LEGAZPI, 6

TIERRA VASCA

(Por teléfono)

Bilbao

Bilbao, 28-9 n.
Esta mañana ha tenido lugar en el Circulo Mercantil la asamblea magna organizada por la Cámara de Comercio y la Industria, con objeto de tratar de los impuestos provinciales.

Desde las diez de la mañana los salones del Círculo Mercantil se han visto animadísimos.

A la asamblea asistieron muchos representantes de los pueblos de ambas márgenes de la ría.

A las once dió comienzo el acto, leyéndose un escrito que fué aprobado por unanimidad, dirigido al presidente de la Diputación, con las conclusiones adoptadas, protestando de los impuestos provinciales.

En el mencionado escrito se pide la desaparición de los impuestos, o en su defecto la modificación de los mismos.

Poco después y en medio del mayor entusiasmo, procedióse a formar la manifestación.

Al frente de la manifestación iban los socios y la directiva del Círculo Mercantil.

Los manifestantes, en actitud pacífica, recorrieron las calles de Correo, Arenal, Estación y Gran Vía, hasta llegar a la Diputación provincial.

Una comisión del Círculo Mercantil, nombrada al efecto, subió al despacho del presidente de la Diputación, haciendo entrega del documento que mencionamos anteriormente.

Después, los mencionados del Círculo Mercantil expusieron al presidente interino de la Diputación señor Ibarra, que fué el que les recibió, la gran crisis porque atraviesa el comercio y la inusitada bilbaina.

El señor Ibarra les contestó que estudiaría el escrito con detención, y que la Corporación provincial, resolviera en justicia.

El secretario del Círculo Mercantil, al terminar la conferencia con el señor Ibarra, asomóse al balcón principal de la Diputación y dirigió la palabra a los manifestantes, rogándoles desivieran la manifestación como así lo hicieron enseguida.

A las tres de la tarde se reanudó la asamblea en el Círculo Mercantil, para dar cuenta de las frases cambiadas con el presidente interino de la Diputación señor Ibarra.

Desde las once de la mañana hasta las doce y media han permanecido cerrados, en señal de protesta, los comercios, cafés, oficinas y toda clase de establecimientos de la villa, hasta la hora de clausura.

—Esta mañana explotaron tres petardos en las inmediaciones de la estación del Mediodía.

El gobernador civil al recibirlos como de costumbre nos hizo del suceso el relato siguiente:

Tres mozzallos que acuden todos los días a recoger canitimploras de leche para luego venderlas, con objeto de matar el tiempo se entretienen en colgar petardos para dir algunos sapos y originar alarma.

Fueron detenidos por la policía y se los encontró otro más que nos lo mostraba el gobernador, teniendo próximamente el tamaño de una nuez.

También explotó otro petardo cerca del Palacio.

Un robo

En la calle de Reig y en un almacén donde se ha cometido un robo, llevándose los ladrones de la caja de caudales la cantidad de 45.000 pesetas.

La recogida de pobres no la hará ya el Ayuntamiento, sino que se encargará de este servicio la Junta de protección a la infancia.

Optancio a un premio

Un vecino de Luxa de Munch llamado Rafael Agustín se ha presentado en la diputación optando al premio que tiene asignado la corporación provincial para el matrimonio de mayor número de hijos que los mantenga con su trabajo.

El vecino citado tiene 15 hijos y a todos los mantiene con el producto de su trabajo.

A declarar

Hoy han comparecido ante el juzgado Léroux, y Maestre, presidente y secretario del Banco del primero, para declarar en el proceso que sigue por la presentación de una letra falsa en el citado establecimiento y cuyo librador corresponde a las iniciales I. P.

Los escolapios

De cuba se ha dirigido una petición a los escolapios para que vayan a dicha república americana con objeto de crear escuelas.

El general Weyler

Ha marchado a Madrid el general Weyler, quien dará cuenta al gobierno de los trabajos que han realizado los ferroviales.

Los albañiles

Desde hace días se notaba agitación entre los albañiles.

Cíos maestros y contratistas de obras, al enterarse, resolvieron hacer desaparecer la agitación.

Los obreros debían cobrar desde el 30 de Junio un aumento de 50 céntimos diarios en el jornal, y iban a pedir que se les concediera inmediatamente.

Los patronos les han ofrecido abonar desde el 1º de Mayo, a lo que los obreros han accedido.

En su consecuencia, el tribunal le condenó a la pena de muerte.

Pamplona

Pamplona, 29-1,15 m.

Ha continuado la visita de la causa seguida contra Esteban Andueza, que mató de un tiro por la espalda a su cuñado.

El presidente hizo el resumen de los discursos y el jurado ha dictado un veredicto.

En su consecuencia, el tribunal le condenó a la pena de muerte.

La vida política

(Por teléfono)

Madrid, 28-9 n.

Comentarios a una visita.-Alba y los periodistas.-La cuestión ferroviaria.-Los petardos de Barcelona.

En los círculos políticos se ha comentado hoy la visita que al anochecer de ayer hizo el conde de Romanones al exministro señor García Prieto.

Se asegura con insistencia que dicha visita la ha motivado la diferencia de criterio que existe entre algunos primates del partido liberal sobre algunos asuntos del mismo y especialmente a la nueva orientación que se viene en la nueva organización de los elementos liberales.

Aunque nada se sabe de cierto, se concede de gran importancia a la entrevista.

—Esta mañana ha recibido el señor Alba a los periodistas.

Los ha manifestado que no tenía noticias importantes que comunicar.

El señor Alba dijo que no tenía noticia de la llegada a Madrid del ferrovial Ribalta, y que no le había visitado aún.

Dió cuenta después de un telegrama del gobernador civil de Barcelona, en el que se le cuenta de dos alarmas producidas en dicha capital esta madrugada.

El ministro de la Gobernación ha comunicado a los periodistas nuevos detalles sobre la alarma producida en Barcelona en la madrugada de hoy.

El gobernador civil de dicha provincia dice en su telegrama que a las dos y treinta explotó un petardo en las proximidades de la estación del Mediodía, causando gran alarma.

Próximamente a la misma hora se produjo otra explosión al paso del tranvía del Paralelo, frente al llamado Arco del Teatro.

El ministro de la Gobernación no dió importancia al suceso y dijo que se trataba de simples petardos de los que usan los muchachos en sus juegos.

—Al señor Alba ha visitado hoy el presidente de la Cámara de Comercio, señor Prats, para darle cuenta de los temas que se discutirán en el Congreso de Cámaras de Comercio que se celebrará en la Corte en 1º de Abril próximo.

La sesión de clausura se verificará el día 6.

Barcelona

(Por teléfono)

Barcelona, 29-1,15 m.

La corrida del domingo

El matador Paco Madrid no puede venir a tomar la corrida del domingo.

El cartel lo constituirán toros de Miura para Cocherito, Mazzantino y Vázquez.

Los petardos

—Aunque próximamente a las once se produjo gran alarma en las proximidades de la estación del Norte con motivo de una fuerte detonación.

No se sabe si se trata de la rotura de un neumático o de la explosión de un petardo, aunque parece fué éste último.

El conflicto ferroviario

La prensa de hoy se ocupa con detenimiento de la terminación que ha tenido el conflicto ferroviario, hecho que demuestra el poco éxito de la influencia de Rita alta en sus compañeros.

Comparan este caso al del obrero francés Raton, que al final se quedó solo.

Las precauciones tomadas por las autoridades han cesado.

—Esta mañana explotaron tres petardos en las inmediaciones de la estación del Mediodía.

El gobernador civil al recibirlos como de costumbre nos hizo del suceso el relato siguiente:

Tres mozzallos que acuden todos los días a recoger canitimploras de leche para luego